



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/34496

04/02/2021

85650

**AUTOR/A:** BELTRÁN VILLALBA, Ana María (GP); MATEU ISTÚRIZ, Jaime Miguel (GP); NAVARRO LACOPA, Carmen (GP); MORO ALMARAZ, María Jesús (GP); MONTESINOS DE MIGUEL, Macarena (GP); SUÁREZ ILLANA, Adolfo (GP); BORREGO CORTÉS, Isabel María (GP); URIARTE BENGOCHEA, Edurne (GP); TIRADO OCHOA, Vicente (GP); BERMÚDEZ DE CASTRO FERNÁNDEZ, José Antonio (GP)

### RESPUESTA:

El Centro de Investigaciones Sociológicas informó de la realización de la encuestas flash el día antes de dar a conocer sus resultados, ya que se trata de una aportación metodológica innovadora, que en España por parte del CIS solo tenía el antecedente de la encuesta flash sobre la moción de censura presentada por Santiago Abascal, el 21 de octubre de 2020. Además, este es el procedimiento habitual de CIS con todos sus estudios, esto es, barómetros, preelectorales, post-electorales u otros: se anuncia un día antes la publicación de los resultados de sus estudios.

La razón por la que, en esta ocasión, se han hecho dos encuestas (la preelectoral y la flash) es porque se trata de dos tipos de encuestas diferentes: la preelectoral general se basa en una muestra más amplia, con submuestras representativas en cada uno de los territorios en donde se asignan escaños, y en torno a las que se hacen pronósticos de carácter específico. A su vez, la encuesta flash aporta a la opinión pública, con total transparencia e inmediatez, una información más actualizada y sustentada en una base muestral menor, no segmentada entre los distintos territorios electorales y siempre respetando los estándares de una encuesta convencional, de acuerdo a criterios metodológicos rigurosos.

Las razones de interés público que avalan esta iniciativa son la pertinencia y la utilidad de proporcionar información más actualizada y más cercana a la fecha electoral, lo que se justifica en la medida que los electores cada vez toman sus decisiones en períodos más cercanos a la propia jornada electoral. Algo que se ha podido constatar en



la propia encuesta flash respecto al anterior estudio preelectoral en el que existía una mayor proporción de población indecisa.

Madrid, 10 de marzo de 2021